

Viel mehr als gut essen und trinken

Gasthäuser, Menschen und Geschichten: Frank Joachim Ebner stellt 20 historische Gasthäuser in Baden vor.

■ Von Heidi Ossenberg

Im „Elsässer Hof“ in Kappel-Grafenhausen konnten die Gäste in den 50er und 60er Jahren des vergangenen Jahrhunderts nicht nur gut essen und trinken. Wirt Alfred Benz war zudem sowohl hauptamtlicher Bürgermeister von Kappel wie auch Geschäftsstellenleiter der im Nebenzimmer des Gasthauses stationierten Raiffeisenbank: Hier, unweit der Elz, spielte sich also ein Großteil des Dorflebens ab.

Diese Besonderheit in der Historie des seit 1872 in Familienhand befindlichen Wirtshauses ist im soeben im Magazin „20 Historische Gasthäuser – Badens gute Stuben“ erschienen, das der Badische Landwirtschafts-Verlag in Freiburg herausgegeben hat. Darin schildert Frank Joachim Ebner die Geschichte von Gasthöfen, ihrer Bewohner, Betreiber und Besucher: informativ, nützlich und anekdotenreich – auch mit Hilfe vieler Bilder aus vergangenen und aktuellen Tagen.

Bereits vor 25 Jahren begann Ebner in Waldshut mit dem Projekt „Historische Gasthäuser in Baden“. In Beiträgen für Zeitungen und Zeitschriften, in Büchern und auf einem Tourismus-Webportal schrieb er über die Verbindung zwischen traditionsreicher Gasthauskultur und Re-



„Gasthaus Sonne“ in Schopfheim

gionalgeschichte. Ebners Beispielhäuser stehen in Neudenu im Jagsttal und Laufenburg, in Freiburg und Konstanz – und überall dazwischen. Etwas über sie zu erfahren, ist, so Ebners Überzeugung, wichtig, weil sie jeweils Bestandteil der Stadt- oder Dorfgeschichte sind und somit Teil der Geschichte aller sind. Und sie sind Unikate – die, dazu fordert der Autor freundlich auf, auch besucht werden wollen, damit sie weiterleben können.

 **Frank J. Ebner:** 20 Historische Gasthäuser – Badens gute Stuben. Badischer Landwirtschafts-Verlag, Freiburg 2023. 90 Seiten, 14,50 Euro. Am Mittwoch, 6. September, 10.30 Uhr, wird das Magazin im „Deutschen Haus“, Schusterstraße 40, Freiburg, vorgestellt.